

# Editorial institucional

## Presentación de los artículos del número actual

Estimados lectores,

Es un placer presentar el Volumen 24, Número 2 de la revista CAMbios, correspondiente al periodo julio-diciembre de 2025. Esta edición reúne investigaciones de alto rigor científico que buscan transformar la práctica clínica y la gestión en salud. A continuación, destacamos los aportes de nuestros autores:

En el ámbito gastroenterológico, Yamile Zabana analiza los nuevos desafíos en la Enfermedad Inflamatoria Intestinal, subrayando la importancia de estrategias modernas como el enfoque “Treat-to-Target”. Por su parte, Luis Coello reflexiona sobre los errores en la medicación, haciendo un llamado ético a fortalecer la cultura de seguridad del paciente.

En salud pública, Irvin Garcia-Donayre evalúa la vacunación COVID-19 en adultos mayores en Perú, destacando la fiabilidad del servicio domiciliario. Respecto a la innovación quirúrgica, Johana Sosa-Jurado presenta una serie que valida la cirugía robótica pediátrica como un abordaje seguro y eficiente en nuestro medio.

La calidad en el laboratorio es abordada por Lenin Villalta-Guzmán, quien utiliza la métrica Sigma para optimizar procesos en hematología clínica. En el área de otorrinolaringología, Carlos Ríos-Deidán demuestra la mejora significativa en la calidad de vida tras cinco años de experiencia con implantes cocleares.

Desde la genética, César Paz y Miño explora la conexión molecular entre el genoma y la cognición, promoviendo el reconocimiento de la neurodiversidad. En pediatría, Wilma Jaya-Velaño sistematiza el diagnóstico y manejo del síncope en urgencias para mejorar la atención primaria.

Finalmente, los reportes de caso ofrecen lecciones diagnósticas clave: Alexandra Paredes-Valdivieso describe una presentación inusual de criptococosis meníngea en un paciente inmunocompetente, y Ronald Cedeño-Muñoz reporta un pseudotumor pancreático por actinomicosis, resaltando cómo la ecoendoscopia puede prevenir intervenciones quirúrgicas innecesarias.

Agradecemos a los autores por su invaluable contribución al conocimiento médico.

Atentamente,

**Dr. Andrés Esteban Mora Useche, PhD**  
Coordinador General de Investigación